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创刊于1929年·飞入寻常百姓家·

! ! ! !新华社辽宁舰今日电（记者 黎云）赴
南海海域进行科研试验和训练任务的我国
第一艘航空母舰辽宁舰，及导弹驱逐舰沈阳

舰、石家庄舰和导弹护卫舰烟台舰、潍坊舰，
今日通过台湾海峡进入南海，继续驶向预定
试验和训练海域。

辽宁舰通过台湾海峡进入南海

入驻企业注册资金最高达!"亿元
国新办上午向前来参加集体采访的中外记者介绍情况

中国（上海）自由贸易试验区明天“双满月”

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）中国!上

海" 自由贸易试验区挂牌运行明天
将满!个月。今天上午国务院新闻办
在沪举行的中外记者集体采访活动
中，市委常委、副市长、自贸区管委
会主任艾宝俊表示，自贸区各项工
作进展顺利，从市场参与主体的角
度看远超预期。
艾宝俊说，自贸区挂牌以来社

会投资热情高涨。截至本月!!日，已
接待企业、个人咨询并办理业务超
过"#$万人次，其中企业办理核名近
%&&&户。“工商一口受理”共办结新
设企业'()(家，其中外资新设企业
)$家，外资注册资本超过"#%亿美
元，平均每家注册资本近'"&&万美
元。内资新设企业')*%家，内资注册
资本超过)(+亿元，平均每家注册资
本近!"&&万元。新设企业以贸易、服
务类为主，分别占%*,和!%,。目前
已有(&家金融机构入驻。在服务业
开放方面，自贸区带动效应初显。
有记者问及自贸区土地和业态

问题，艾宝俊表示，现在自贸区内有
+&,土地原来是工业用地，仍有
)&,空间可发展服务业。自贸区四
个区域功能一致，有些区域空间还
很大。下一步将研究土地高效利用
模式，在生态友好的环境下，评估调
整地理空间的可能。
欢迎“巨舰”，不拒“细流”。市政

府副秘书长、自贸区管委会常务副
主任戴海波用数据说明：目前入驻
自贸区的企业注册资金金额最高"&

亿元，最低)万元。
金融时报记者的问题是：自贸

区挂牌前各方对其寄予厚望，现在
对它的作用是否又有些低估了？艾
宝俊回答：自贸区建设正按国务院
公布的实施方案稳步推进，进展顺
利，一些方面已超过预期。据了解，
很多大公司，包括世界"&&强企业，
需经研究战略部门研究分析评估，
按业务发展方向决策投资。如果说
市场主体目前有啥失望，可能是期
望一些具体细则更快出台。
关于 !&'(版负面清单的进展，

艾宝俊表示，正在征求市场主体、行
业协会等各方意见，应该说仍有很
大的改进空间。
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中央发布首个党规五年规划
习近平强调：要立体式、全方位推进

制度体系建设，把权力关进制度笼子里
###详见 $&版!要闻

! ! ! !本报讯（记者 李玮 曹文清）
“网诉直通”第四轮行动“市容顽疾
大家治”直指“中心城市聚集性乱设
摊”难题。今天上午*时起，城建服务
热线'!)'*电话铃声此起彼伏，面对
群众呼声，市城管行政执法局巡视
员恽奇伟语气坚决，“到明年春节
前，执法部门将加大力度，坚决整治
集聚性乱设摊这一城市痼疾！”

昨晚''时许，记者冒着今冬第
一波寒流，前往东宝兴路宝源路
一处“黑暗料理界”。对此，恽奇伟
表示，由于该区域涉及到两个行
政区划、三支城管队，管理责任不
清导致摊贩集聚。目前，市市容城
管局已要求虹口、闸北两区必须
协同配合，迅速行动，年底之前清
除乱设摊。同时，将水泥空地全部

改造为绿化带，设置隔离栏，杜绝
回潮。

对于“中心城区聚集性乱设
摊”这一顽症，恽奇伟称，市容管理
部门首先要做到两个坚决：对中心
城区主要道路、景观区域内的摊贩
集聚区要坚决予以取缔；对严重影
响交通、影响居民生活的聚集区坚
决予以取缔。明年春节前必须见成

效。其次，各级政府要加强疏导机
制，在不影响公共交通、市民生活
的区域分时段、分地段有序疏导。
再次，各有关管理部门要加强对居
民区周围功能配套设施的建设。最
后，在严格审核、评估后，加强社会
组织在市容管理中的活力，提升居
民自治能力。
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! 昨晚 !时 "#分#在东宝兴路宝源路口#无证摊贩已经设摊至红绿灯处 本报记者 陈意俊 摄

不当“富二代”艰苦再创业 沈晓明：率先建市场全过程监管体系，
浦东新区市场监督管理局元旦挂牌

手机“一键退订”垃圾短信将商业短信选择权还给用户，上海市
通信管理局下月起祭出狠招


